

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, al mes... pesetas 1'25
Fuera, al trimestre... 4'00
Extrenjero (Unión Postal), al trimestre... 4'50
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

JOSE MANAUT NOGUES, abogado
NEGOCIOS CIVILES
Especialidad accidentes del trabajo
Despacho: Muro Santa Ana, 4, principal. De 8 y media a 1.

Proyectos

El gobierno, con la costumbre de siempre, vive anunciando proyectos y más proyectos que vendrán, según sus autores, a ser la panacea absoluta que cure radicalmente todos los males que afligen al país.

Pero entre todos ellos nos llama la atención el anuncio de la reorganización del cuerpo de secretarios de ayuntamiento.

Son estos funcionarios, base en que descansan toda la administración municipal en la inmensa mayoría de ayuntamientos de España, especialmente en los pueblos rurales.

Ellos son los verdaderos amos y arbitros de dichas corporaciones, y disponen, por lo tanto, libremente de cuantos intereses a ellas están encomendados. En todos los municipios, el secretario resulta una institución que se hace inviolable a la sombra de la ignorancia de todos, y en sus manos entregan su suerte alcaldes y concejales que por ellos se dejan guiar sin conocer el alcance de cuantos acuerdos adoptan y actos realizan.

Secretario y asesor, lleva en sí por este doble carácter las riendas de la vida municipal, doble que quien preside sus actos. Rodeado de gente que a su vez sabe escribir, su poder es formidable y todo se hace a su antojo.

Por esta especial situación, y teniendo en cuenta que aun entre gentes listas sus funciones según la ley municipal son tan importantes, que resulta necesaria su intervención para los principales actos de administración, deberían reunir estos funcionarios condiciones reconocidas de aptitud, moralidad probada, remuneración suficiente, inamovilidad garantida y responsabilidad efectiva.

Aptitud, para conocer el intrincado laberinto de las leyes de administración; moralidad, para mirar siempre, por encima de pequenezes y miserias, los supremos intereses del municipio; y a quien sirven; remuneración bastante, para asegurar su independencia en la vida, de forma que les ponga a cubierto de las asechanzas del hambre en contra de la honradez; inamovilidad que permita rechazar con dureza las exigencias indignas de un capicue y señor, y responsabilidad clara y fácilmente exigible, para pagar pronto y caro cuantos chanchullos consumen.

Así organizado el secretariado español, bien pronto acabaría en España la corrupción administrativa y el chanchullo electoral en gran parte, porque siendo el secretario funcionario público y no dependiente de ningún partido, su libertad de acción le permitiría ponerse al frente de los proyectos malvados de jefes y monerillas.

Hoy, por desgracia, nada sucede así. El secretario es el empleado a quien busca la política rastrera para consumir con descaño las mayores maldezas; o cuando más indigno es el hombre y más sinvergüenza, mejor le resulta al moderno señor feudal como alhaja inapreciable para secundar bien su acción; en la mayoría de los pueblos, la política de bandería necesita al secretario criminal como el primero de sus camaradas; sin el empleado prestidiable, apenas le podrían dar un pase los vividores de este país.

Esto es el hecho desearnado y vergonzoso, pero hecho al fin, con el peso de la abrumadora realidad. Hay en los municipios de España secretarios honrados, especialmente en donde el cargo tiene casi completa inamovilidad, pero aunque no todos ellos son malos, sí pueden asegurarse que en este país, todos los vagos, sinvergüenzas y malvados son secretarios.

Si la justicia se cumpliese siempre con escrupulosidad, bien puede decirse que un ejército de ellos poblaría los presidios y cárceles formando parte de la población penal entre la cual deberían estar.

Cuando menos, desempeñan este cargo una estorva de abogados nulos, y sin sentido común,

¿quienes cerradas todas las puertas para poder vivir, caen como langosta sobre la caja municipal, buscando redentora recompensa a servicios que ni prestan, ni pueden jamás prestar.

Así, separada por el país esta terrible plaga, los resultados bien conocidos son: La administración municipal es la más desastrosa y funesta de todas las que aquí se hacen.

¿Cómo remediar el mal? Organícese ese cuerpo de funcionarios rodeándoles de tales garantías cual existen en el cuerpo notarial. Ingrese en dichos cargos por oposición rigurosa y pronto se tocarán los resultados.

Pero esto ni llega ni llegará jamás por obra de la acción gubernamental de este régimen.

Cuando tal se hiciese, no se daría con ello un golpe de muerte al cacique, que es columna firme del actual tinglado? Sin el trasiego de secretarios asalariados para realizar el mal, ¿cómo sería posible la vida del criminal monterilla? La política rastrera y de venganzas de este degradado país, ¿cómo podría seguir sin tan fiel y subordinado servidor?

No siendo posibles la falsificación de censos, el tributo injusto, el reparto desigual, la multa arbitraria, el libramiento simulado, la falsificación del acuerdo, la firma por sorpresa y todo el catálogo de delitos definidos en el código penal, ¿podrían vivir los partidos y grupos que con distintos nombres luchan por asaltar el tesoro municipal? Y acaso todo esto, ¿no necesita como principal factor para que se consuma, la intervención directa de servidor tan fiel? Y si así no hiciera tal empleado, ¿no precisa al cacique director reservarse su libertad de acción para separarle del cargo y nombrar a otro si el que había tenía la mala condición de ser honrado?

Pues por todo ello tenemos la seguridad que ni por más anuncios, el proyecto de reorganización verdad, no llegará jamás.

Moralizar dicha clase? Eso jamás, repetirán a una cuantos ladrones viven por los pueblos al amparo de su influencia y poder?

Así es, y así será por desdicha. La organización actual la exige el régimen para poder vivir. Esperemos, pues, el proyecto.

La filoxera en nuestra provincia

De la invasión.—Dijimos en nuestro artículo anterior, que la manera de propagarse era principalmente por medio de la variedad adaga o colonizadora, que, impulsada por los vientos, se trasladaba de un punto a otro. Por eso una de las primeras observaciones que deben hacerse, es la dirección de este fenómeno atmosférico.

Se puede considerar como zonas naturales de defensa, el tener grandes extensiones de terrenos, dedicados a otro cultivo, lográndose con ello que la propagación no sea tan intensa.

Las que habitan las raíces, también se propagan. El pulgón busca por vías subterráneas, el pasarse de unas a otras, o saliendo a la superficie, pues sus patas son impropias para el trabajo de formar galerías; y en el momento se ponen en contacto dos raíces en el interior del suelo, se trasladan con facilidad para formar una nueva colonia.

Al encontrarse en la superficie, les facilita este medio de andar las condiciones del terreno; así es que, en los arbolillos, por las grietas que se forman al estar secos, les es mucho más fácil que en los silíceos, que conservan más unidad en la masa. Es tal la influencia aquí mencionada, que se puede observar en los terrenos invadidos por la filoxera, que será mucho más intenso en los primeros que en los segundos el daño causado.

En resumen: estos son los medios naturales de propagación; pero hay otros que se deben tener en cuenta, como son el transporte y empleo de tutores de viñas infestadas, sin antes haberlos limpiado; el comercio de plantas; y hasta los mismos obreros que lo pueden llevar entre sus ropas.

Sus efectos. Conoció el modo de presentarse en las agallas, sólo diremos algo de lo que pasa a la que ataca a las raíces.

Al estar atacadas las raíces, como sucede en toda enfermedad parasitaria de esta índole, presenta la planta al exterior una vegetación

de aspecto débil, acompañado de una fructificación prematura algunas veces, que en muchas ocasiones ha hecho concebir esperanzas al agricultor, llegando poco después al conventimiento de la presencia del terrible parásito al fijar más su atención. Como la filoxera prefiere las raíces tiernas, sobre ellas vive, produciendo hinchazones suberosas, de forma parecida a las berrugas que ocupan una parte de ella y a los extremos en forma de patatas de Málaga. Las dos hinchazones tienen color amarillo, y el centro de la mancha está ocupado por la madre fundadora de la colonia.

En las raíces atacadas de poco tiempo, son muy numerosas las hinchazones, pues en las que lo son de antiguo, la raíz se vuelve negra, esponjosa y quebradiza. Si la invasión filoxérica se ha hecho por la variedad alada, no se puede reconocer hasta la primavera siguiente, que toma la planta los mismos caracteres que cuando lo hace de cepa a cepa.

Si consideramos un rodal, atacado, presenta los caracteres siguientes: Las cepas primeramente atacadas, ocupan el centro, encontrándose secas y con las raíces podridas. Alrededor existe una zona de cepas, en que los sarmientos son muy cortos, con hojas arrugadas y son racimos pequeños, presentando otra zona mayor en que la vegetación es más exuberante. Por el desarrollo circular hace que al poco tiempo se confundan estos manchones.

Tales caracteres, no son bastante para determinar una zona atacada, teniendo que recurrir a observar las hinchazones de las raíces, que no deben buscarse en las cepas muertas, y con el auxilio de una lente, podrá verse en las colonias de radicícolas, lo mismo que las galledas en las agallas. En invierno se tiene que buscar el huevo en los puntos ya indicados en artículos anteriores.

Tratamiento: Se pueden clasificar en dos clases:

1. Insuccidias; y 2. Medios que sirven para colocar el vino en condiciones de resistir los ataques del insecto. De ellos trataremos en el artículo inmediato de la serie en que nos hemos propuesto vulgarizar estos conocimientos, para que el agricultor sepa, por lo menos, prevenir el mal.

Julio Esplugues.

El cementerio de Benimámet

Los ligeros enredando
No hay medio de lograr que los ligeros inmiscuados sean sinceros una vez.

Y se comprende el horror que al octavo mandamiento tienen los rapaveles actuando de políticos, pues los escépticos faltos de entusiasmo por las ideas, únicamente enredando, abusando de la buena fe de gentes sencillas pueden contar algunos centenares de inocentes adeptos.

La cuestión del cementerio de Benimámet les ha sacado de quicio, porque, como dijimos, los ha desbaratado algunas martingalas, y con el fin de evitar el ridículo pretenden enredar.

Al efecto un ligero que se firma J. R. (¿quién será?) ha dedicado al asunto dos escritos que ha publicado el periódico del exigente de negocios Sr. Cavanillas, pretendiendo demostrar que al resolver el gobierno que el Ayuntamiento construya el cementerio de Benimámet "trata de menospreciar por encima de la ley los incontestables derechos de la iglesia y pretende llenar las áreas municipales con daño del culto".

Quite usted hierro, señor J. R. Ya el otro día contestamos en pocas palabras el kilométrico artículo del ligero señor J. R.; pero como ha vuelto a la carga con osadía propia de inmiscuado sin tener en cuenta nuestra discreción, vamos a decirle cuatro verdades para demostrar la poca sinceridad con que argumenta, y de paso afirmar más en el vecindario de Benimámet la convicción de los perjuicios que en este del cementerio la han causado y pretenden todavía causarle los ligeros.

Cuando un ayuntamiento monárquico en su mayoría, y por tanto católico, acordó el cierre del antiguo cementerio de Benimámet, cum-

pliendo lo que dispone la real orden de 16 de Julio de 1888, que concede preferencia a las juntas de fábrica para la construcción de cementerios, invitó al cura de aquel poblado para que manifestara si estaba dispuesto a emprender la obra, y entonces dicho cura manifestó que no tenía fondos la junta de fábrica y por esta razón renunciaba a la construcción.

¿No sabía esto el Sr. J. R.? Pues en el expediente consta. Si no lo sabía, ha obrado muy de ligero hablando de un asunto sin conocerlo en todos sus detalles; y si lo sabía, ha procedido como buen ligero, distanzando la verdad.

En vista de su renuncia que la junta de fábrica hizo de su derecho, el Ayuntamiento acordó construir por su cuenta el cementerio, y para ello tramitó el oportuno expediente.

Cuando ya estaba próximo el comienzo de las obras, recibió el vecindario de Benimámet un donativo para la construcción del cementerio.

¿Está usted, Sr. J. R.? El donativo fué al vecindario y no a la junta de fábrica. Entonces encontraron los ligeros ocasión de barrer para adentro a costa de la buena fe de los vecinos de Benimámet, y con refinada perfidia les aconsejaron que pidieran que el cementerio se construyera por la iglesia.

Esta petición era absurda, porque significaba el recobrar un derecho que había sido renunciado, y esto no hay ningún abogado que defienda que es posible a menos que pretenda pasar plaza de cardador ó de alcaide.

Defiende usted eso, Sr. J. R.? Pero los ligeros confían que con sus influencias lograrían que en el ministerio hicieran una barbaridad resolviendo el asunto en favor de ellos.

Mas en Madrid no se atrevieron a resolver como querían los ligeros, tuvieron vergüenza de incurrir en la incapacidad moral que suponía reconocer un derecho renunciado y aceptar, como fondos de fábrica una cantidad que, de todos los vecinos y hasta la fecha, aun no los tiene la junta de fábrica.

Así es que han resultado lo que procedía legalmente en vista de la incapacidad de la junta de fábrica para construir el cementerio. Esto es: que lo construya el Ayuntamiento.

¿Está esto claro, ligero de las iniciales? ¿Se atrevió usted a negar que en el expediente se ha cumplido lo que dispone la real orden de 16 de Julio de 1888 y las circulares de 28 de Diciembre de 1888 y 27 de Febrero de 1890?

Basta de farsa. Y dígame la verdad. La junta de fábrica no tiene un céntimo. El dinero es de todos los vecinos, porque a todo el vecindario lo entregó el donante, y la prueba de ello, es que varias reuniones han celebrado los vecinos para tratar de la manera de invertir ese dinero en un cementerio.

Y si los ligeros no se hubieran metido a enredar, ó el ayuntamiento hubiera ya construido el cementerio, no teniendo el obstáculo que se le opuso con la reclamación ahora resultada, esa cantidad de que disponen los vecinos hubiera sido invertida con la intervención del municipio, concediendo éste en cambio las compensaciones que el vecindario deseara.

Para terminar, dos palabras al vecindario de Benimámet. Ninguno que hable de buena fe puede manifestar que tiene seguridad de ganar el recurso contra la real orden última.

Quien hable de eso pretenda engañarnos como el que el día de las últimas elecciones de concejales hizo leer en la iglesia un telegrama falso diciendo que ya estaba resuelto el expediente del cementerio.

¿Lo sabía esto el Sr. J. R.? Los vecinos que tengan verdadero interés en que el cementerio se haga pronto, socudan al Ayuntamiento y expongan las pretensiones que tengan, pues en el Ayuntamiento no hay deseos de perjudicar a Benimámet, y con buena voluntad todo tiene arreglo.

Como decíamos el otro día, ese es el mejor y más corto camino.

Noticias
Ayer tarde, minutos antes de las cuatro, re-

vivimos el siguiente telefonema núm. 205, puesto en Madrid a las 14:55: "Telegramas recibidos de París, dicen que al salir del teatro de la Gran Opera D. Alfonso, arrojó una bomba.—El rey resultó ileso.—Hay varios heridos.—La multitud intentó linchar al supuesto agresor.—Llorca."

En seguida copiamos este telegrama en la pizarra de nuestra redacción y lo expusimos al público.

La noticia circuló rápidamente, y muchos amigos se acercaron a la pizarra, haciendo las naturales comentarios.

El Gobernador recibió el siguiente telegrama del ministro de su departamento: "Al regresar S. M. del teatro de la Opera, en donde había sido muy ovacionado, y en el momento en que desembocaba en la calle de Roan, esquina a la de Rivoli, fué arrojado un pedazo al carruaje que conducía a S. M. y al presidente de la República, sin que, afortunadamente, los heridos causados alguno, aunque sí hiriendo a dos coraceros de la escolta y cinco caballos."

Su majestad el rey, con gran benevolencia, se puso en pie en el carruaje, saludando a la multitud que le aclamaba, protestando del atentado."

Este último telegrama es la verdad oficial, que dista mucho de ser la verdad real. ¿Ovaciones hubo?

El hilo telegráfico no siempre da cuenta exacta de los hechos; éstos pasan a través del tamiz de la censura antes de llegar al público, que no sabe la verdad hasta que el correo es portador de cartas y periódicos que la relatan minuciosamente.

En la vida se sienten alegrías y tristezas, penas y glorias; igual ocurre en el viaje regio.

El mundo oficial ovaciona, aplaude y agradece; el pueblo, la masa, observa el paso de la vistosa comitiva y calla. El recuerdo del castillo maldito de Montjuich, mansión de martirio y muerte, y el de Alcalá del Valle, vergüenza nacional, no lo olvidan los países civilizados y cultos.

A los artículos económicos, a los verbos prodigados por los periódicos de París a tanto la línea, seguirá la relación exacta del viaje.

Todos los detalles serán conocidos, y entonces sabrán todos las simpatías con que cuenta entre el gran pueblo, un régimen que nos arruinó y que deja a España al nivel del imperio mogrebino ó de Turquía.

El pueblo francés, el de la gran revolución, aplaude poco y regatea ovaciones aunque le gusta el ruido.

El viaje regio está ya amargado.

Señor Alcalde: Hace cinco ó seis días se presentó en la Alcaldía, ante el Sr. Illegaría, una numerosa comisión de vendedores del mercado de Ruzafa, protestando del abuso de que se tolera la instalación de multitud de puestos de frutas y hortalizas en la calle del mismo nombre, los cuales puestos están a vecinos y transeúntes que los entorpecen al paso, compran en ellos y no llegan ya a la plaza, perjudicándose gravemente con ello los intereses de las vendedoras que vienen pagando los gastos de los puestos hijos del Mercado.

Resulta que casa paradas de la calle se han instalado con permiso de la Alcaldía. Nuestros amigos el teniente de alcalde señor Crú y el presidente de la comisión de Mercado Sr. Galán, apoyaron la reclamación de las mencionadas vendedoras, y el Sr. Illegaría la encontró justa y prometió atenderla.

Pero ayer no sólo continuaban los mismos puestos en la calle de Ruzafa, sino que se instaló uno más, y al observarlo hubo indignación en el mercado de dicha barriada, hasta el punto de que las vendedoras se proponían todas abandonar sus puestos y dejarlos vacíos si continuaba el abuso.

El Sr. Illegaría no adoptó ayer misma medida alguna radical, porque entendió que, encargándose hoy de la Alcaldía el Sr. Ordeig, éste debe resolver la cuestión.

Y anoche, cuando estábamos escribiendo las precedentes líneas, recibimos la visita de una comisión de vecinos de la calle de Ruzafa que nos rogaban consignemos su protesta en el mismo sentido porque los tales puestos ambulantes aglomeran gente en las aceras, obstruyendo el tránsito y la entrada a las casas, promueven gritería y dejan sucio el piso.

funcionando de acuerdo, cortaron con violencia las aguas, al mismo tiempo que un marinero decía: "Capitán, ¡un hombre herido!" "Que se avise al doctor: está en el camarote del segundo." Un marinero descendió como una tromba los escalones, y sin llamar abrió la puerta del camarote que ocupaba Mr. Delariviere. "¿Qué hay?"—preguntó el médico sorprendido. "—Oíden del capitán: un hombre herido. Y el doctor salió precipitadamente sin cerrar la puerta. ¡Ah! por fin—exclamó Fabricio con sinicista alegría.—Ahora es mió!" Mr. Delariviere estaba en lo más fuerte de su vértigo, parecía rodar a un abismo sin fondo, lanzaba en sordas exclamaciones gemidos entrecortados y se zacia al lecho con desesperación... Fabricio sacó entonces de su bolsillo el frasco que había llenado de agua, acercósele al oído, y en voz baja, pero muy distinta, le dijo: "—Tío, ¿tienes siempre sed?" "—Estas palabras, hirviendo el oído del enfermo, parecieron galvanizarle, disipando se por un momento su vértigo. "—¡Si—balbuceó—la sed me abega, me mata..." "—Pues bien, bebe—exclamó Fabricio aplicando a los labios de su tío la boca destapada del frasco.

El médico de las locas
Avidamente y de un solo trago el enfermo supuró todo el contenido. ¡Una dosis de ácido sulfúrico no hubiera podido producir efecto más terrible que el causado al enfermo por aquel trago de agua! El delirio se tornó locura furiosa: saltó del lecho, dió dos ó tres vueltas por la estancia lanzando gritos roncos y rompiendo cuanto encontraba a maro, y después lanzóse despedido por la puerta abierta, siguiendo la escalera que conducía al puente. Fabricio le siguió, pero las tinieblas eran completas, y al cabo de un momento le perdió de vista. A pesar del cambio de viento, la tormenta continuaba cada vez más imponente: las olas barrían el puente y la lluvia caía como si todas las esclusas del cielo se hubieran abierto a la par. Entre aquella oscuridad, bajo aquellas avalanchas de agua y de espuma, Fabricio caminaba a la casualidad, vacilante, cayendo y levantando, queriendo a todo trance alcanzar al anciano y hacer a la tempestad cómplice de su infame plan. De repente un relámpago demostró a lo lejos sobre cubierta una forma blanquecina y movediza, semejante a un fantasma. "—¡Es él!—pensó el miserable. Y arrastrándose sobre cubierta a fin de ser menos azotado por los golpes de mar, dirigióse hacia la proa del "Alabastro".

¡Socorro... a mí!... ¡Doctor!... ¿En nombre del cielo... dónde estáis?... Venid pronto... El marinero, reventado por la caída, exhalaba el último suspiro; la ciencia no podía prestarle socorro alguno, y el médico, saliendo del lecho, la enfermería, acudió a la voz de Fabricio. "—¿Por qué gritáis? ¿Qué sucede? ¿Está peor Mr. Delariviere?" "—Doctor—exclamó el joven con voz entrecortada.—Temo una desgracia horrible: mi tío, en un violento acceso de delirio, ha saltado del ha huido del camarote..." "—¿Y donde está?—exclamó el médico seriamente alarmado. "—No lo sé, doctor, lo he perdido de vista hacia el puente. "—¿Bajo esas cataratas, desuado?... ¡Su muerte es cierta! Pedid al capitán algunos hombres. ¡Con mil carretas de demonios! ¿Cómo ha sucedido esto?" El médico corrió en busca del capitán, pero en aquel momento dejóse oír este clamor, el más terrible que puede escucharse a bordo: "—¡Fuego, fuego!" El rayo, rompiendo uno de los mástiles, había determinado un principio de incendio en el fondo del calado, desaparecido al principio, pero que se manifestaba ya por una columna de humo. "—¡A las bombas todo el mundo!—gritó el capitán con voz de trueno, y añadió para sí: "—Si no dominamos el incendio, es el instante de recomendar nuestra alma a Dios." En aquel momento la llama estalló, iluminó

Comienza el delirio—dijo el médico. "—Yo velaré por mi tío como un hijo—murmuró Fabricio. "—Pero no solo—replicó el médico. "—¿Vais a pasar la noche en el camarote?" "—Sí. "—¿Por qué imponeros tan inútil molestia?" "—¡Si la creyera inútil, caballero, no me la impondría. "—¿Temeis algún caso imprevisto?" "—Sí, temo que el desorden de los elementos haga tomar a su delirio grandes proporciones, y en este caso seríamos necesarios dos para sujetarle. Fabricio bajó la cabeza para ocultar su turbación y pensó: "—¡Contratiempo funesto! ¿Cómo alejar a este hombre?" XXI El doctor, inmóvil, a pocos pasos del lecho, espiala los menores movimientos del enfermo. Fuera, el huracán arreciaba, y grandes golpes de mar azotaban el "Alabastro", que oscilaba a su choque y subía y saltaba como el caballo fogoso al sentir la espuela. El capitán Kerjal, de pie en el castillo de popa, con su bocina en la mano, interrogaba con la vista el horizonte iluminado por relámpagos frecuentes. Algunos minutos aún y el navio se hallaría en el punto central de la tormenta. La máquina, sin embargo, del "Alabastro" funcionaba bien, y mientras el capitán, firme en

El médico de las locas
109

No creamos que se necesite más para que el Sr. Ordeig ordene hoy mismo la desaparición de todos, absolutamente de todos los puestos de venta que se han instalado en la república.

Quien quiera vender frutas, hortalizas y cualquier otra clase de artículos, en el mercado de Ruzafa tiene mesas y puntos vacíos para hacer la venta cómoda y reglamentariamente.

Es preciso que el abuso en esta y en otras calles corte de raíz.

Se nos denuncia un abuso que constituye un verdadero timo y que debe ser comprobado y corregido por el Alcalde, dando severas órdenes a los encargados del Peso de la paja y a la Guardia municipal.

Trátase de que muchos sencillos labradores, al traer sus carros cargados de paja para venderla en Valencia, introducen enormes piedras entre la carga y la malla que la envuelve, y, naturalmente, al pensarse en la báscula oficial, resulta que la paja pesa mucho más; el comprador lo cree, porque se atiende al talón que la báscula expide, y paga al labrador algún número de arrobas más, que no recibe.

Terminada la operación del peso, cuando el carro se pone en marcha hacia la cuadra o almacén del comprador, el listo huertano saca las piedras y las arroja, después que le han servido para el timo.

Y aún no acaba lo malo ahí, sino que además, al arrojar los pedruzcos, rompen las bocas de las alcantarillas, las lossadel piso, y dejan obstáculos con los que luego tropiezan los transeúntes.

Conviene, pues, que la gente se entere, y muy especialmente los que compran paja, para que en lo sucesivo anden con ojo y no se dejen engañar de esa manera.

Y conviene también que el Alcalde dicte las disposiciones que convengan.

Si el abuso no acaba, insistiremos en tonos más fuertes.

¿No hay manera de conseguir que se coloquen más sillitas en la Glorieta?

Lo hemos pedido y lo ha pedido algún otro periódico varias veces y no hemos sido atendidos.

Parece que todo consiste en que al empresario de dicho paseo no le conviene que haya muchas sillitas del Ayuntamiento para que así el que quiera sentarse tenga que ocupar mesa del café y hacer consumo.

Para esto hay un remedio muy sencillo: retirar la Banda Municipal de la Glorieta y que toque en otro paseo o plaza pública.

Ayer tarde las sillitas estaban todas ocupadas artes de empezar el concierto, y multitud de familias se marcharon a la Alameda por no encontrar asiento.

Con tal motivo oímos no pocas protestas.

¿Es posible que el Ayuntamiento quiera perder un considerable ingreso por el concepto de alquiler de sillitas?

Recomendamos, y esta es la cuarta o quinta vez, a la comisión respectiva que disponga la colocación de cuatrocientas o quinientas sillitas más en la Glorieta, ya que así y por el módico precio de 10 céntimos, que está al alcance de todas las fortunas, se pueden pasar ratos muy agradables y en cómodo ambiente los notables conciertos de la Banda Municipal, que cada día es más celebrada, y el Municipio recaudará una cantidad nada apreciable.

La falta de espacio nos impide publicar la reseña de los mítines republicanos celebrados ayer en Masalfasar y en el Cabanal. Mañana lo haremos.

La zona floxerada es más extensa de lo que se creía. Ya no son los términos de Turis y Chiva los únicos floxerados, sino que tan terrible parásito ha invadido también los viñedos de los de Carlet, Buñol y algunas adyacentes.

Mientras la plaga se extiende con gran rapidez, los técnicos, con el Sr. Sanz Bremón a la cabeza, continúan sin cesar en una palabra a las preguntas que en las columnas de El Pueblo formularon los viticultores de Utiel.

Indudablemente los siete sabios... de Grecia permanecen estudiando, estudiando (que buena falta les hace) y sin decir esta boca es la mía.

¡Sigán, sigán por ese camino, y cuando terminen los estudios, que aún están verdes, ya dirán a los viticultores lo que deben hacer para defenderse de la floxera y lo que precisan que realicen para evitar la expansión de la plaga.

Todo lo más que puede suceder es que venga el remedio cuando toda la provincia esté invadida; pero al menos nos quedará el consuelo de saber que han aprendido por fin a combatir esa enfermedad nociva que se llama floxera, para provecho de generaciones futuras.

Es lo que se dirán ellos: "más vale tarde que nunca", y algo es algo.

¡Ya estánd! ¡Ya estánd! ¡señores! Conque, ¿cómo es el que no estudia en el agrónomo, por?

campo de la ciencia se queda siempre en burro. De ahí no pasa.

Almacenes LA ISLA DE CUBA, plaza de la Reina, núms. 5, 6, 7 y 8, y calle de San Vicente, 1 y 3. Liquidación de pañuelos de crepón, negros, con pequeños defectos de fábrica, rebajados de precio.

Cumpliendo con su cargo de correspondiente en Valencia del "Syndicat d'Initiative de Toulouse", cuya finalidad es facilitar y hacer agradable a los turistas españoles su permanencia y visitas en Toulouse y en pintoresca región, así como sus viajes y excursiones en los Pirineos franceses, Mr. Duprat, director del College de France (San Cristóbal, 12), tendrá durante todo el presente Junio a disposición de cuantas familias deseen consultarle para sus proyectados viajes al sur de Francia, y les obsequiará con ejemplares de una hermosa revista ilustrada sobre Toulouse y su provincia.

Los trajes mejores y más económicos de Valencia.

Agua de caldas DE MALABELLA ó de VICHY

Después de un altercado con su marido, cogió una navajita y se la clavó en el vacío derecho.

Los vecinos acudieron y la condujeron a la casa de Socorro de Ruzafa, en donde se le atendió de primera intención. Después pasó al Hospital, dándose parte al juzgado. Su estado es apenas grave.

Tiniquete de Pelayo.—Hoy a escalera y queda Arturo, Nel y Mari, contra Font, Hilario y el popular Maravilla. 15 céntimos.

En el correo de Madrid llegaron ayer mañana, conforme dijimos, el Alcalde de esta ciudad Sr. Ordeig, el secretario del Ayuntamiento Sr. Giménez Valdiviego y el secretario particular de la Alcaldía Sr. Díaz Guerra.

Los comisionados aseguran tener buena impresión respecto a la resolución de los asuntos que han gestionado.

Anteanoche cometió una barbaridad el guardia municipal núm. 59, abofeteando a un honrado y distinguido joven artista.

Sabemos que el hecho será hoy denunciado ante el Alcalde, y por eso, esperando que éste haga justicia, omitimos detalles y comentarios.

El día 3 de Junio próximo, y diez de su mañana, se renunciará en el Ateneo Mercantil, situado en la calle de la Paz, letra S, de esta capital, los fabricantes de alcohol viscoso de esta provincia, para proceder a la renovación de la mitad de la junta directiva, aprobación de cuentas y nombrar una comisión que asista a la gran Asamblea que se ha de celebrar en Madrid el día 13 del mes corriente, interesando al presidente del mismo la concurrencia a dicho acto.

Un maestro de escuela con título superior y diez años de práctica se ofrece a nuestros correligionarios para dirigir una escuela dentro ó fuera de la capital.

Informarán en esta administración.

PAN SIN DINERO.—Todo comprador que visite el bomo de Santa Teresa, disfrutará de este beneficio. No creerlo hasta verlo. Santa Teresa, 3.

Objetos de metal plateados, dorados y niquelados, quedan nuevos. Fábrica, Corona, 17.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrillas, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desaperceadas en personas bica concuadas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engorrosa acción salmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrillas.

Depósito general, en la droguería de los señores G. Contat y C.ª, plaza del Mercado, 73, Valencia, y en las principales droguerías de Europa.

Recomendamos para el escrofulismo y herpetismo el bálsamo oficial de Santo Tomás, mantenido en aguas sulfurosas, situado junto a la iglesia del Grao (Valencia).

Boca fresca y sana con "Licor Polo".

Círculos y sociedades

El domingo se celebrará una amena velada en el hermoso salón que posee el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia.

Al efecto, el magnífico aparato "Tripefón", propiedad de un querido y particular amigo, dará una de sus mejores audiciones. Entre los números figurarán hermosas composiciones musicales.

Los conciertos orán placen impresionables por Tamagno, Caruso, P. de Lucia y La Melba.

Alternando con el "Tripefón" la simpática murga "El hambre" cantará intencionadas coplas, que como siempre han de ser celebradas por la concurrencia que se promete asistir a tan agradable velada.

El Casino de Unión Republicana del distrito del Museo celebrará mañana, a las nueve de la noche, una gran velada artístico-musical dada por la sociedad El Chapiro.

El programa se compondrá de los números siguientes:

1.º "La Marsellesa", por los acordeonistas Sres. Ballester y Esparzas y guitarrista señor Pascual. 2.º Poesía leída por el Sr. Vicente. 3.º "El anillo de hierro", sinfonía, por acordeonistas y guitarristas. 4.º Versos de Echeagaray, por el Sr. Bornay. 5.º "L'entré de la muria", Giner, por acordeonistas y guitarristas. 6.º La murga, bajo la dirección del Sr. Agustín. 7.º Poesía leída por el Sr. Vicente. 8.º "Oratoria fin de siglo", monólogo por el Sr. Bornay. 9.º "Le Gremard", marcha, París, por acordeonistas y guitarristas. 10. La murga. 11. Poesía leída por el Sr. Vicente. 12. "María de noche", sinfonía por acordeonistas y guitarristas. 13. "La huelga de los herreros", monólogo por el Sr. Bornay. 14. "La Marsellesa", cantada por todos los chapiros.

Como de costumbre estará concurridísimo este centro y lleno el salón de hermosas coreografías.

En el Casino Tortula de Unión Republicana del Camino del Grao se celebrará mañana velada instructiva, que resultará tan lucida y amena como todas las que han tenido lugar en dicho centro.

Para asistir a la velada será preciso exhibir el recibo de socio del Casino.

La Sociedad de Albaliles "La Constancia", de Burjassot, ruega a todas las entidades y corporaciones que honran con su asistencia los exámenes de prueba de curas, se dignen asistir al acto del reparto de premios que se celebrará el domingo, a las tres y media de la tarde.

El Circolo de Bellas Artes convoca a sus socios a una reunión que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en el local de dicha sociedad, para tratar asuntos de Cabalgata.

Movimiento obrero

CARRITEROS "LA MOVIBLE".—Esta sociedad celebrará junta general por primera y única convocatoria el domingo a las cuatro de la tarde.

Compañeros, no faltéis. Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de los que asistan.—El presidente, Vicente Olimet.

HOJALATEROS.—Se convoca a junta general reglamentaria el domingo a las diez de la mañana en su casa social, Ensendra, 2, entresuelo, para tratar asuntos relacionados con la marcha de la sociedad, por lo que se ruega que asistan todos los compañeros, por ser asunto de mucho interés lo que se tiene que tratar.—El presidente, Emilio Ferrando.

VIDRIEROS Y SIMILARES.—Se convoca a junta general por el domingo a las nueve de la mañana en su casa social, Ensendra, 2, principal, para tratar lo siguiente: Asuntos para la buena marcha de la sociedad y para conmemorar el primer aniversario de esta sociedad. Espero que no faltará.—R. Marco.

ALBANILES DEL GRAO.—La sociedad "Unión de albañiles", del Grao, celebrará una reunión de dos delegados de cada sociedad del reino de Valencia, federadas, para tratar de los trabajos por subsistir; cuya reunión tendrá lugar en el centro, Méndez Núñez, núm. 3, el domingo a las diez de la mañana.

Siendo un asunto de tanta importancia, se ruega la puntual asistencia.—El presidente, Andrés Ruiz.—El secretario, Eduardo Gimeno.

Congreso agrícola regional, Castellón

Los señores agricultores que deseen inscribirse como congresistas deben dirigirse al señor secretario D. Ricardo Carreras, calle de González Cherraz, 83, Castellón, indicando el punto donde hayan de tomar el tren. Dicho señor remitirá a los inscritos las tarjetas cuya exhibición da derecho a la rebaja del 50 por 100 conocida por las empresas de ferrocarriles.

ESPECTÁCULOS

TEATRO APOLO.—A las 9.—El árbol.—Moros y cristianos.—El mal de amores.

SALON NOVEDADES.—Cuadros variados de cine-matografía, entre ellos: "Altos hornos y fundición de hierro de la luna", "Mr. Herman, equilibrista", "Sras. Leonor García y Trebolinas, bailarinas", "A las 7."

CINEMATÓGRAFO DE LA PAZ.—Sesiones variadas de gramofono y cinematografía, "El enamorado de la Luna" y "El honor de un padre".—Todos los jueves por la tarde, regalo de juguetes a los niños.

CARE PARQUE GLORIETA.—Esmerado servicio en toda clase de helados, porrosas, sanwitis y fresas.

su puesto, d. ha órdenes que eran firmemente ejecutadas, el delirio de Mr. Delarivière no tomaba las proporciones temidas por el doctor. Después de algunos instantes de divagar, el anciano pareció abatirse, y al cabo de una media hora se le sacó de su sofocación para hacerle tomar la segunda cucharada. Bebióla dócilmente, y pocos momentos después murmuró: —¡Tengo sed! Ni el médico ni el joven parecieron oírle. El movimiento del barco era cada vez mayor, y la lámpara suspendida del techo oscilaba como un incensario. —¡Tengo sed!—repitió Mr. Delarivière con voz seca.—¡Me muero de sed! Fabricio quiso levantarse para acercarse a su tío. Una seña del médico le detuvo. El padre de Emma se agitaba en su lecho, próximo a una crisis de delirio espantosa, y tendía la mano para tomar el agua que creía a su alcance. —¡Ah!—balbuceó con acento enrojecido. —La sed me devora, me mata... ¡Tened piedad de mí... ¡Esto es superior a mis fuerzas!... ¡La sed me devora! —Mi querido amigo—exclamó el doctor dulcemente—ese sufrimiento de que habláis es la creación, la salud; no os agitéis en vano, no podéis beber en este momento. —¡Sois un asesino! ¡me matais! —¡Oa salvó! El rostro de Mr. Delarivière se descomponía, hundíase sus mejillas, un círculo negro rodea-

Si médico de las locas Pero no era hombre de luchar contra una muerte que creía inevitable, y como sus manos quedaban libres, sacó del bolsillo de su pantalón un pequeño cuchillo de viaje que llevaba consigo y tuvo valor de clavarlo en el pecho izquierdo de su tío. Al instante la presión mortal de su pecho se alzó y el anciano cayó de espaldas sobre el puente. La obra del asesino era ya bien fácil: levantó a la víctima por las piernas y la dejó deslizar en el abismo, donde arrojó después el arma homicida. El erimec estaba consumado, y la lluvia y las olas encargábase de lavar la sangre derramada. ¡Jamás la impunidad de un crimen pareció más cierta! Un cadáver no se encuentra fácilmente en la mar, y el delirio del anciano convertía el asesinato en accidente; pero sobre los designios de los hombres están los de Dios; contra las más pesadas presiones trabaja la Providencia! Cuando todo acabó, el que se creía asesino, durante algunos minutos, permaneció inerte y como aturdido. El más monstruoso criminal tiene un momento de espanto cuando a la exaltación nerviosa sucede la calma del delito consumado. Fabricio no se arrepentía de lo hecho, pero tenía miedo de su propia obra... Sin embargo, se rehusó pronto, volvió a bucear a tientas el camarote de su tío, y saliendo de él hacia la escalera, gritó con todas sus fuerzas:

Si médico de las locas Pero no era hombre de luchar contra una muerte que creía inevitable, y como sus manos quedaban libres, sacó del bolsillo de su pantalón un pequeño cuchillo de viaje que llevaba consigo y tuvo valor de clavarlo en el pecho izquierdo de su tío. Al instante la presión mortal de su pecho se alzó y el anciano cayó de espaldas sobre el puente. La obra del asesino era ya bien fácil: levantó a la víctima por las piernas y la dejó deslizar en el abismo, donde arrojó después el arma homicida. El erimec estaba consumado, y la lluvia y las olas encargábase de lavar la sangre derramada. ¡Jamás la impunidad de un crimen pareció más cierta! Un cadáver no se encuentra fácilmente en la mar, y el delirio del anciano convertía el asesinato en accidente; pero sobre los designios de los hombres están los de Dios; contra las más pesadas presiones trabaja la Providencia! Cuando todo acabó, el que se creía asesino, durante algunos minutos, permaneció inerte y como aturdido. El más monstruoso criminal tiene un momento de espanto cuando a la exaltación nerviosa sucede la calma del delito consumado. Fabricio no se arrepentía de lo hecho, pero tenía miedo de su propia obra... Sin embargo, se rehusó pronto, volvió a bucear a tientas el camarote de su tío, y saliendo de él hacia la escalera, gritó con todas sus fuerzas:

Si médico de las locas Pero no era hombre de luchar contra una muerte que creía inevitable, y como sus manos quedaban libres, sacó del bolsillo de su pantalón un pequeño cuchillo de viaje que llevaba consigo y tuvo valor de clavarlo en el pecho izquierdo de su tío. Al instante la presión mortal de su pecho se alzó y el anciano cayó de espaldas sobre el puente. La obra del asesino era ya bien fácil: levantó a la víctima por las piernas y la dejó deslizar en el abismo, donde arrojó después el arma homicida. El erimec estaba consumado, y la lluvia y las olas encargábase de lavar la sangre derramada. ¡Jamás la impunidad de un crimen pareció más cierta! Un cadáver no se encuentra fácilmente en la mar, y el delirio del anciano convertía el asesinato en accidente; pero sobre los designios de los hombres están los de Dios; contra las más pesadas presiones trabaja la Providencia! Cuando todo acabó, el que se creía asesino, durante algunos minutos, permaneció inerte y como aturdido. El más monstruoso criminal tiene un momento de espanto cuando a la exaltación nerviosa sucede la calma del delito consumado. Fabricio no se arrepentía de lo hecho, pero tenía miedo de su propia obra... Sin embargo, se rehusó pronto, volvió a bucear a tientas el camarote de su tío, y saliendo de él hacia la escalera, gritó con todas sus fuerzas:

OCASIÓN Salones de exposición de objetos usados, en la calle de Cuenca, motores, bombas, norias, embarcaderos y herramientas.—Despacho: Pº Guacolda, Paz, 17, Valencia.

EL IDEAL Nuevo papel para fumar.—Plano en estanco y kiosco. Con real privilegio.

Gotas antisifilíticas NO CONTIENE MERCURIO GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA NO MAS SIFILIS

DEPOSITOS Valencia, José Barberá, Sagrado de San Francisco, 23. Madrid, representante, Pizarro, 13. Barcelona, Dr. Andreu. Alicante, D. José Orozco, calle de Sagasta. Murcia, señora viuda de Pino y V. Cartagena, Dr. A. Malo de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Ferrera.

Papeletas de la caja de préstamos "La Valenciana" Los que tengan objetos empeñados en "La Valenciana" (plaza de Pelliceros) que está liquidando y no puedan sacarlos que acudan a la caja de préstamos "El Auxilio", calle de Ruzafa, 62 (frente a la del Puerto), donde están dispuestos a sacarlos, quedándose los empeñados en iguales condiciones.

Posto Glico - Kola Domenech Poderoso tónico reconstituyente. Cura la "Neurastenia", "Clorosis", "Inapetencia", debilidad general y enfermedades nerviosas. Muestras gratis. B. DOMENECH, Baia de San Pedro, 72, Barcelona. Pidase en farmacias y droguerías del mundo.

Gramófonos Cuesta SALÓN CUESTA Aparatos de fotografía Gramófonos Cuesta Aviso a los zapateros GRAN REBAJA DE PRECIOS

Se vende un café y casa de comidas, por tener que dedicarse el dueño a otro negocio. Sagrado de San Francisco, núm. 21, frente a los solares de San Francisco.

CLASES PASIVAS La habilitación de Soriano Chullá, se ha trasladado a la calle de Pascual y Genis, núm. 10, entresuelo, derecha.

Herpes y demás HUMORES. Son siempre curados por el AZUFRE LIQUIDO DEL DR. TERRADES, tomado a gotas y la POMADA del mismo, usada exteriormente.—Depósito: D. J. Alfo, plaza de "Alicoro", 6 y principales farmacias.—En los pueblos que no haya, se remiten certificados por 3 pesetas más. Diríjase al DR. TERRADES, calle Universidad, 3, Barcelona.

Consultorio Gifol Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana a 4 de tarde. Santa Teresa, 21.

Enfermedades de los ojos CENTRO CLINICO DEL DR. OBOL.—Curación radical de dichas enfermedades y por un procedimiento especial, se cura la granulación en breves días. Consulta particular, de 10 a 11.—Gratis, de 2 a 3. Pºta Querol, 4, principal.

ba sus ojos inyectados en sangre, y sus labios se entreabrían trémulos para respirar el aire que su pecho necesitaba. La tercera cucharada de la poción le fué administrada. La frescura relativa del brebeje pareció causarle una sensación deliciosa. —¡Mas, dame más!—exclamó con ansiedad. El doctor movió la cabeza y se dijo muy bajo: —Ahora ya no nos queda más que esperar. La tempestad estallaba en toda su furia; los golpes de mar se estrellaaban contra el navío, y había momentos en que parecía que las olas se le tragaban; la hélice, sin embargo, funcionaba bien y el timón no dejaba de gobernar, pero el peligro era horroroso. De repente una luz blanquecina, de brillo insostenible, iluminó la extensión del cielo y los abismos de la mar; un trueno espantoso la acompañó, y una descarga eléctrica (a) o hiendo uno de los cables eléctricos que se había roto y arrojándose sobre cubierta. Al ruido de su caída acompañó otro doloroso, que por un momento espigó las voces de la tormenta. En el palo había caído un marinero, rompiéndose en la caída ambas piernas. —¡La hacha del estribo!—mandó el capitán comprendiendo que el viento cambiaba y que era preciso huir durante la tempestad!—¡La máquina obedeció, y el timón y la hélice,

Publicaciones

A B C, diario: Hoy reanuda su publicación en Madrid...

Bellini: Bellísima composición del ilustre poeta...

LIBRO NOTABLE: Con el título de "Dinamismo espiritualista" acaba de publicarse un nuevo libro...

Este libro de Ricardo Barguete, a quien tanto renombre han dado sus últimas producciones...

Toros y Toreros

Los novillos de ayer tarde eran toponillos y armaron cada palo que temblaba el misterio...

Mañana por la tarde podrán verse en los corrales de la plaza de Toros los becerros que han de lidiar el dominguero Castillito, Marinero y Rubio...

Toros en Teruel

La corrida de toros celebrada ayer resultó bastante aceptable. No la detallamos por falta de espacio...

Entre el segundo y tercer toro hubo de suspenderse la corrida 15 minutos a causa de la lluvia...

La "Gaceta": La Gaceta publica la real orden anunciando que el tipo medio del cambio en la pasada quinta...

"ABC": Ha aparecido el periódico ABC. Su tamaño es igual al Cedeño. La parte telegráfica deja mucho que desear...

Preso presentado: Jerez.—El padre del preso fugado de la cárcel...

Obligaciones: La Junta Administrativa de la Bolsa ha acordado poner a cotización las 20 686 obligaciones de los ferrocarriles del Norte...

Detención de anarquistas: Zaragoza.—La policía detuvo en la estación a dos italianos llamados Arturo Venturini y José Apollinare...

Al ser presos demostraron gran pesadumbre. No han contestado con suficiente claridad a las preguntas del juez...

Del combate.—Rodjstvensky: Londres.—Se dice que el torpedero ruso "Grosny", echó a pique en Vladivostok a un torpedero japonés...

Atentado contra el rey

Explosión de una bomba.—Disparos contra el rey. Esta mañana se ha sabido en Madrid la noticia de un atentado contra el rey...

Extraordinarios: Los periódicos de Madrid han publicado números extraordinarios dando noticia y detalles del atentado de que han sido objeto el rey de España y el presidente de la República francesa...

En la Opera: Telegramas de París dan detalles de la función celebrada en el teatro de la Gran Opera...

La explosión: He aquí lo que dicen los telegramas de París sobre el atentado: París.—Al pasar la comitiva que salía del teatro de la Gran Opera por la rue Rivoli, fué lanzada una bomba de dinamita que explotó junto al carruaje que conducía al rey de España...

Tan pronto como la muchedumbre vió que el asesino había sido detenido, se arrojó sobre él. La guardia republicana tuvo que hacer incómodos esfuerzos para evitar un linchamiento...

En Madrid: Se recibieron en Madrid las primeras noticias del atentado a la madrugada, y a las tres de la misma fué el Sr. Villaverde a Palacio a comunicárselas a la reina...

Anarquistas detenidos: Han sido detenidos Gravina, Portiers y otros anarquistas españoles, que se hallaban en París...

Otro atentado: La Correspondencia de España ha publicado un número extraordinario dando detalles del atentado de que ha sido objeto el rey...

La revista de Chalons: París.—A las siete de la mañana y antes de marchar a Chalons, el rey ha ido misa en la capilla de los Catecismos de la iglesia de Santa Otilidia...

THE SMART Francisco Gargante Sociedad en Comandita. Paz, 15. Cruz Nueva, 1. Se han recibido las últimas novedades en pañería, Corte y confección a cargo de D. JUAN YSIAR

Uno de ellos ha quedado detenido por parecer sospechoso a la policía sus contestaciones. El prefecto Lepine ha manifestado que la bomba debió ser lanzada desde una distancia de 60 metros...

La explosión fué al paso de los coraceros. El capitán que mandaba la fuerza resultó herido. La bomba estallada es de las llamadas de pinta o pera, é idéntica a la encontrada en la ventana de la Opera...

Según se dice, una mujer ha declarado en la prefectura de policía que vió a tres individuos y a una mujer que iban juntos y llevaban un bulto, que arrojaron al paso del cortejo real. A última hora se hace ascender a 14 el número de heridos...

En el momento de la explosión se hallaban en el carruaje que conducía al rey de España y al presidente de la República Mr. Loubet. Después se representó el baile "Ansedot". Al salir del teatro el rey dió el brazo a Mr. Loubet...

En todos los centros habíase de la explosión de la bomba al pasar el carruaje que ocupaban D. Alfonso y Mr. Loubet. De París comunican que al sujeto detenido en el lugar de la explosión ha sufrido varios interrogatorios...

Confirmando que al llegar el cortejo al Palacio Real se oyó un disparo desde lo alto, haciendo el proyectil a un policía en una pierna. Sábese que hay diez hombres y cuatro mujeres heridos. Entre los primeros cuentan cuatro generales...

De los árboles y las farolas se han arrancado varios pañuelos. Acerca del examen del resto de la bomba, ha declarado el jefe del Laboratorio que parece de fabricación extranjera. Ha sido detenido el escritor anarquista Carlos Malato...

En la legación japonesa se ha recibido el siguiente telegrama de Tokio: "Nuestras pérdidas son de poca importancia. Solo perdimos tres torpederos. Togo ha autorizado al almirante ruso Nebogatoff para que telegrafe al zar informes de la batalla y el número de muertos y heridos rusos..."

En la calle, a pesar de lo intempestivo de la hora, había muchos curiosos. Desde Santa Otilidia el rey ha marchado a la estación del Este. Han partido para Chalons D. Alfonso, Mr. Loubet y el ministro de la Guerra...

El combate naval: Parece cosa cierta que el crucero "Bonhomme" ha logrado escaparse, y que el "Nicola I", el "Almirante Apraxin" y el "Almirante Santovine" se han rendido sin combatir. La rendición de los cuatro buques rusos es atribuida al descontento que reinaba entre los tripulantes de la escuadra de Rodjstvenski...

El Almirantazgo ruso ha recibido el siguiente telegrama: "Rodjstvensky, al frente de 40 buques, cruzó el estrecho de Corea, perdiendo los acorazados "Borodino" y "Orel", ocho torpederos y 10 cruceros..."

Para la insurrección: Roma.—El cabecilla de los insurrectos de Albania ha venido para negociar con los banqueros romanos un empréstito de tres millones de liras. Circula, a pesar de todo, el rumor del desastre naval, y como es consiguiente, la emoción es extraordinaria...

Detalles del atentado: Continúan recibiendo noticias del atentado contra Alfonso XIII en París. En todos los centros habíase de la explosión de la bomba al pasar el carruaje que ocupaban D. Alfonso y Mr. Loubet...

El combate naval: Tokio.—Sábese que los buques submarinos prestaron grandes servicios en la batalla. San Petersburgo.—La rendición de la escuadra de Nebogatoff se atribuye a un motín de la tripulación contra los oficiales...

Visita a Versalles: París.—Los representantes de las Cámaras de Comercio españolas han visitado las fábricas de porcelana de Sevres y el Museo de Versalles. Después de la visita fueron obsequiados con un banquete...

El Complot: París.—Créase que son inminentes varias prisiones de importancia. La policía española había señalado a la francesa como sospechosos a los anarquistas Valbón, Ferrer, Navarro, Paisajes y Harbey, que figuraban en el complot. Los tres primeros están presos...

"Nicolás I", "Orel", "Apraxin" y "Santovine". El inexacto que se capturase a bordo del torpedero "Bisidy" a otro almirante. Londres.—El almirante Nebogatoff y todos los oficiales que se rindieron serán libertados, bajo palabra de honor de no volver a tomar parte en la guerra con el Japon...

Los restantes quedarán prisioneros de guerra, incluso Rodjstvensky. Este continúa en grave estado en el hospital militar de Sasebo. Créese que habrá necesidad de amputarse la pierna. —Se ha confirmado que las bajas japonesas han consistido en tres torpederos y 850 hombres...

Los toros: Con un lleno en la plaza y una tarde calurosa se ha celebrado la corrida. Los Veraguas, grandes y gordos, llegaron aplaudidos a la muerte. Fuentes pasó de cerca a su primero, dándole un pinchazo y una estocada superior (Muchas palmas)...

En su segundo hizo una magistral faena, derrochando vista y valor. Le atizó un pinchazo delantero y una estocada en lo alto, ladeada. (Palmas). Hace en su tercero una breve faena. El bicho está quedado. Al dar el toro una arrancada, el maestro cae en la cara del bicho, resultando ileso...

En una nueva arrancada el bicho arrolla al Fuentes que se libra de una cogida apoyándose en el morrillo. El toro se acuesta. (Palmas). Machaquito pasa con valentía a su primero, dándole varios pases de efecto. Se deshace del bicho de una estocada caída. A su segundo lo pasa de cerca, valiente, y le suelta un pinchazo, saliendo trompado...

Machaquito, que sale ileso del percaese, da al bicho un estocazo contrario, entrando ganamente y saliendo empujonado y derribado. (Palmas). Esta mañana la vanguardia va por hábersele abierto la herida que sufrió en la plaza de Merca. En su tercero hace Machaquito una faena valiente, aunque algo movida. Da un pinchazo al bicho y éste arranca dando un palotazo al Machaquito en la mano izquierda...

Fuentes coge los avíos de matar y termina con lances dándole varios pases con valentía y dejando una estocada contraria. (Palmas). El sexto toro fué pareado por los maestros con incienso. Fuentes incensable con el capote, siendo esplendísimo. Blanquito puso un par monumental, siendo ovacionado. Entre los restantes toreros sobresalieron Patatero y Garrocho.

El Complot: París.—Créase que son inminentes varias prisiones de importancia. La policía española había señalado a la francesa como sospechosos a los anarquistas Valbón, Ferrer, Navarro, Paisajes y Harbey, que figuraban en el complot. Los tres primeros están presos. Valbón ha confesado que existía el complot y ha hecho algunas indicaciones. Ayer fueron detenidos otros cuatro anarquistas procedentes de Barcelona. Las bombas las trajo Valbón de Varsovia. La policía ha recogido tres bombas. Otros suponen que las bombas que hicieron explosión procedían directamente de Barcelona.

# SASTRERIA DE BALLESTER Y C. A

Nuevo y completo surtido en Lanas, Estambres, Vicuñas, Armaras, Alpaca, Driles y todos cuantos artículos abarca esta industria.

**24** Bolsería, **24**  
(JUNTO A LA LIBRERIA)

Esta casa es la única en su clase que trabaja con verdadera prontitud, economía y con todas las exigencias que la moda requiere.

## No más vello

Las SENORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo, empleando el DEPILATORIO POLVOS COSMETICOS DE FRANCH. No irrita el cutis. 23 años de éxito. No tiene rival. Precio, 2'50 pesetas, bote. Se remite por correo certificado, anticipando pesetas 3'50 en sellos. BORRELLI, farmacéutico, ASALTO, 52, Barcelona. De venta en Valencia: D. José María Puig, Bajada de San Francisco, 4; D. José Roig y Compañía, San Vicente, 77 y en las principales droguerías.

## IMPOTENCIA ESTERILIDAD

debilidad genital del hombre EN LA MUJER

ocasionada por la lucha de la vida, pérdida de la sexualidad, pesares, abusos de Venus ó de vicios solitarios, estímulos excesivos, etc. "Cura pronta, sin peligro y sin medicamentos", aprovechando las fuerzas orgánicas naturales, inducidas al organismo genital de ambos sexos al que comunica los ardores, fuerzas y luz de la más sana y vigorosa juventud.

Nuevo remedio "externo" KISLEYT WOSMAHE. Los internos ó no producen efecto, si son débiles, ó perjudican la salud al ser enérgicos. El KISLEYT WOSMAHE se vende a "5 pesetas" frasco, en todas las buenas boticas de España. ¡Supremo tratamiento por el que se consigue la "potencia" y la "fecundidad" juvenil, pronto, gratamente y sin peligro para la salud!

Pedid siempre KISLEYT WOSMAHE, no dejándose engañar por medicamentos parecidos en nombre ó envoltorios. Hay muchas imitaciones que se dan al público por farmacéuticos poco escrupulosos y que ocasionan funestas consecuencias. Anotamos el respaldo nuestros legítimos depositarios.

DE VENTA EN VALENCIA: Droguería de los Sres. Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71.

Estado de las curaciones obtenidas por el KISLEYT, a partir del 18 de Diciembre de 1902, en que nos encargamos de su preparación en España. (1)

AÑO	Casos consultados	Curaciones según testimonios	Negativas según cartas	Desconocido el resultado
1903	2146	291	16	39
1904	8497	8349	50	98

### Cuadro de duración de tratamiento

AÑO	Casos curados	Antes del mes	Un mes	Dos meses	Más tiempo
1903	2091	1892	164	29	6
1904	8349	8147	136	54	12

(1) Estos datos se refieren á los conocidos por nosotros, pues deben existir muchos más, ya que la venta en 1903, ascendió á 14.704 frascos y en 1904, se aumentó á 37.915 frascos.

## Fábrica de aceites vegetales

Especialidad en el de coco para fabricantes de jabón

## PASTA DE COCO

para alimento de toda clase de ganado

Para detalles y precios

**JOSÉ ANTONIO MOGUERA**

Calle de Colón, núm. 22, Valencia

# BENASAL

## Fuente de En-Segures

Provincia de Castellón

Temporada oficial de 1.º de Junio á 15 de Octubre

Aguas medicinales de eficacia absoluta y decisiva para la curación de la «Diatesis úrica» con sus diversas modalidades de «arenillas», cálculos, reumatismo crónico, gota, diabetes, etc.»

El nuevo establecimiento se ha terminado para la presente temporada, propiedad como los antiguos, de doña Presentación Porcar, á cuyo cargo corre también, se halla situado junto al manantial, y en él encontrarán cuantos deseen visitarlo, todas las comodidades que puedan ofrecer los mejores de su clase, «sin que se hayan alterado los precios que han regido anteriormente», no obstante las mejoras que en habitaciones y comida se han introducido.

Tiene cuartos bien amueblados y además café, billar y mesas para tresillo y otros juegos lícitos.

Hay fonda y restaurant, con excelente cocina dirigida por experto cocinero y servida por diligentes camareros.

El hospedaje es sumamente económico, no obstante la abundancia y variedad de la comida que en la nueva fonda se sirve.

He aquí los precios: Desayuno, comida y cena, todo abundante y exquisitamente preparado, cuatro pesetas. También se servirán los platos especiales que los huéspedes soliciten, á los precios de lista.

Itinerario: Salida de Valencia en el tren correo, á las 10'49, que enlaza en Alcañá de Chivert con las diligencias de Benasal.

Para más informes los dará el administrador E. Rodríguez.

**Servicios de vapor**  
Bristol y Cardiff  
El vapor Silurian saldrá el 3 de Junio  
Londres  
El vapor Diamond saldrá el 5 de Junio  
Liverpool y Manchester  
El Creole Prince saldrá el 5 de Junio  
COMPANIA REAL HOLANDESA  
Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam  
El vapor Pomona saldrá el 18 Junio  
Consiguiario: D. Alberto Ries, Pascual y Genís, 27, principal

**Modista**  
Se necesitan oficiales y aprendices. Plaza de la Reina, 2, segundo.

**Venta**  
Por ausentarse su dueño de la capital, se venden varios muebles. Gracia, 101, principal.

**Casa particular**  
Una señora viuda, cede dos salas amuebladas y con vistas á la calle, para un caballero de confianza, con un matrimonio, con asistencia ó sin ella. Calle de San Vicente, 180, primero.

**Aviso**  
La caja de préstamos «La Madrileña», Borrull, 3, principal, se ha trasladado á la calle de la Encarnación, 6, bajo.

**Se alquila**  
En punto céntrico y de mucho tránsito, una casa baja con escarpate, apropiado para relojería ó cosa análoga. Darán razón, en la calle del Lobo, 3, bajo.

**Se traspasa**  
La tienda expendidora de salazones (bacalao, atún, etc.), situada en la calle de Calabazas, 103, bajo, con puerta recayente en la Pescadería del Mercado; condiciones favorables. Dada razón, en el corredor Carbonell, Zafra, calle de Guillem de Castro, 73, tienda.

**Se alquila**  
Se alquila un primer piso bien decorado, mucha luz y grandes vistas. Casa situada en la carretera, entre las molinos de Muedra y Llopis. Las llaves en la casa baja.

**Se traspasa**  
La tienda expendidora de salazones (bacalao, atún, etc.), situada en la calle de Calabazas, 103, bajo, con puerta recayente en la Pescadería del Mercado; condiciones favorables. Dada razón, en el corredor Carbonell, Zafra, calle de Guillem de Castro, 73, tienda.

**Se alquila**  
Se alquila un primer piso bien decorado, mucha luz y grandes vistas. Casa situada en la carretera, entre las molinos de Muedra y Llopis. Las llaves en la casa baja.

**Pavimentos de asfalto**  
Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrazo con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo. Primo Traver, Portal de Vallisigna, 12, primero

**Pasajes gratuitos para San Pablo (Brasil)**

El día 12 de Junio saldrá el magnífico y nuevo vapor **Algerie**

Emigración autorizada por el gobierno brasileño, para familias de trabajadores del campo.

Las familias tienen derecho á pasaje y comida gratis, desde el puerto de Valencia á San Pablo (Brasil).

Para informes, dirigirse á esta delegación, calle del Moro Zeit, 6, principal, junto al teatro de la Princesa, incluyendo un sello de 15 céntimos para la contestación.

**LONJAS DE ARROZ de Manuel Muñoz**

Valencia, plaza de Salindo, 1, teléfono 282

Sucursal en El Grao, calle de Chapu, 28.—Teléfono núm. 1277.

Se detallan arroces bomba y amonquill superiores, en frascos de 5 kilogramos en adelante y de la forma siguiente:

(Lonja de Valencia) Arroz bomba, pesetas  
Clase núm. 1, superior, 3'00 ptas. los 5 kilogramos con envase 60 ptas. 100

Arroz amonquill, pesetas  
Clase núm. 0, superior, 2'00 ptas. los 5 kilogramos con envase, 40 ptas. 100

(Sucursal del Grao) Arroz bomba, pesetas  
Clase núm. 1, superior, 2'90 ptas. los 5 kilogramos con envase 58 ptas. 100

Arroz amonquill, pesetas  
Clase núm. 0, superior, 1'90 ptas. los 5 kilogramos con envase, 38 ptas. 100

Además de dichos arroces hay también arroz más superiores en vista, pues los hay hasta el núm. 9, en alta como en baja, mientras no se altere el mercado anterior de dicha plaza.

**Papelería de Botella**  
SAN VICENTE, NUM. 141  
Papeles y sobres de todas clases y tamaños.—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redonda.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de matemáticas y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos en cola, pectorales, sagomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes finos de Vitoria.

**La Campana**  
RELOJERIA ECONOMICA  
Precios de las composuras más generales garantizadas por dos años  
Pesetas.  
Limpieza. . . . . 1'50  
Muelle real (cuerda nueva). . . . . 2'00  
Espiral. . . . . 2'50  
Eje del volante (nuevo). . . . . 4'00  
Rubí. . . . . 1'50  
Cilindro nuevo. . . . . 4'00  
Muelle de salto. . . . . 1'00  
Repaso. . . . . 2'00  
Pavimento de cajas de acero. . . . . 2'00  
Demás composuras á mitad de precio. Ruzafa, 25, esquina á la de Colón.

**LAS 3 BBB**  
Baratura en los precios  
Bondad en la clase  
Buena y elegante confección.

**¡Ojo, Ojo, Ojo!**  
Esta es la sastrería mejor surtida, y sus trajes los de corte más elegante.

**Descubrimiento importantísimo**  
**CHARLES LAMBERT**  
Por fin llegó á España la especialidad única en su género, de eminente Charles Lambert, París; dicha celebridad, analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado que mediante una cuidadosa combinación de hierbas pudo obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purificación crónica ó catarro de la vejiga ó restringimiento uretral, etc.



También el Elixir Indiano, es un específico maravilloso y eficazísimo para la completa destrucción de todo «bacillo» silfítico por crónico que sea ó hereditario. Este maravilloso producto químico que bien se puede llamar milagroso, compuesto exclusiva mente de vegetales, evita los perniciosos efectos del lodo ó del Mercurio, siempre dañosos á la salud á cuyas consecuencias se resienten en la edad adulta y en la vejez, causando fuertes dolores reumáticos y abatemento general.

Nada de charlatanería ni de engaños; con más de 40 años de prácticos estudios, curo todas las hernias (trencaduras) por voluminosas que sean.

Todo se puede evitar con el nuevo descubrimiento Charles Lambert, París, cada caja de píldoras, pesetas, 4'50; cada frasco de inyección, ptas., 3'80 y caja frasco de Elixir 3'80.

De venta: En todas las buenas farmacias; en Valencia, en la del Sr. Narciso Lomas, Farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, núm. 29; Sra. Viuda de Costas, Sombrerera, 5; D. José Barberá, Sagrario de San Francisco, 25 y D. J. Alfiño, plaza Caieros, 5.

**Adria**  
**COMPANIA REAL HUNGARA**  
DE NAVEGACION MARITIMA  
Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Camarotes cómodos y excelente mesa.  
Se explican billetes de ida y vuelta á precios reducidos, validos 90 días.  
Consiguiario: Alberto Ries, Pascual y Genís, 27

**Negocio**  
CADA 1.000 pesetas se pagan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis.  
DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas e interés muy conveniente.  
COMPRA Y VENTA de negocios y fincas.—Casa reservada y activa en todo negocio que se le ofrezca.—Horas de oficina de nueve á dos.  
Centro general de contratación  
MAR, 105, ENTRESUELO

**CASA DE HUESPEDES**  
**El Comercio**  
á cargo de las dos hermanas  
**Josefa y Lucía Las Porteras.**  
COLÓN, 65 (ANTES MERCADO).—SEGORBE.  
Habitaciones espaciales, se sirven comidas, cenas, mercajos y almuerzos. Se admiten huéspedes.

**¡MURIÓ LA CÁLVICIE!**  
USANDO EL  
**CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

de la Real Casa y Palacio de Intendencia por 20 años

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tña pelada, carencia pilosa, alopecia sebórea (caída graciosa), caspa, humores, etc., etc.*

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que se calva ó lo que el cabello cae por que quiere, puse mediante este

**¡Nada se paga si no sale el cabello!**

Consulta por el autor **D. Melodoro Lillo, Barba de Condeletas, núm. 15, 1.º.—BARCELONA, de 9 á 11 y de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.**

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Baños, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

**AVISO IMPORTANTE**  
25.000 PRESENTES se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el **CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

**Fábrica de baldosas de portland EN LIQUIDACION**  
Por retirarse su dueño del negocio, se venden todas las existencias de pisos de portland, lo mismo que los timbres y demás enseres y se cede á quita el local que es capaz para industria de gran importancia. San Vicente, 257, Valencia.